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在中国教育部日前举行的今年第14次新闻发布会上，吉林大

学校长助理董德明教授代表国家留学基金委成立以来聘请参

加国家留学基金各个项目评审工作的专家，介绍了国家留学

基金项目的评审工作。 据神州学人报道，董德明说，从上世

纪末开始，作为国家留学基金委邀请的专家，他连续多年参

加了国家留学基金委出国留学的选拔、评审工作，涉及到国

家留学基金项目评审的通讯评审、专家会审以及申请人员的

面试工作等各个环节。 董德明介绍说，根据目前的评审办法

，所有申请人在递交申请材料之后，国家留学基金委秘书处

要根据申请要求，对每个申请者的材料进行审核，材料审核

通过后送给专家进行评审。在通讯评审阶段，大概有3至4个

专家对每个人的材料分别进行评审。这个评审既要考虑申请

人出国留学的必要性，又要考虑他出国留学计划的可行性，

还要考虑这些人所在的单位回来以后他发挥作用的可能性。

在通讯评审过程中，评审专家要认真评阅每一个人的材料，

写出评语。然后要进行集中评审，几位评审专家要对通讯评

审专家所提出的意见进行综合分析。 董德明说，他参加这样

的评审的感受，一是充分依靠专家来体现国家留学基金申请

的公正、公平、公开；二是评审时要充分体现国家人才强国

战略的需要；三是不仅要考虑高等院校人才队伍建设，也要

考虑到各个方面的需求；四是感觉国家留学基金委秘书处的

工作人员综合素质比较高、工作纪律比较严明。 董德明还介



绍了他参与评审工作这些年对国家留学基金委的印象。他说

，一是国家留学基金委紧密配合国家战略目标，不断地调整

它重点资助的领域和重点资助的范围和对象，每年都有一些

比较重要的调整；二是国家留学基金委越来越多地同国外的

教育机构和著名大学建立合作关系；三是申请国家公派出国

留学的人员来源结构变化很大，学历结构层次也在不断变化

，绝大多数都具有博士学位；四是为了提高工作运行的效率

，降低成本，国家公派出国留学的评审办法也在不断改进。

100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


